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ACTA NUMERO CU-E-007-06-2019 

CONSEJO UNIVERSITARIO 

SESION EXTRAORDINARIA 

18 de junio de 2019 

En Ia Ciudad Universitaria, "Jose Trinidad Reyes", Tegucigalpa, Municipio del Distrito 

Central, en el Salon de Sesiones del Consejo Universitario del Edificio Alma Mater, el 
martes dieciocho de junio de dos mil diecinueve, siendo las cuatro horas con cincuenta y 
cuatro minutos de Ia tarde (04:54hrs), de conformidad al Articulo 49 del Reglamento del 

Consejo Universitario el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, present6 moci6n para 
que de conformidad al Articulo 49 del Reglamento del Consejo Universitario y estando 
presentes y de acuerdo todos los miembros, se constituyan en sesi6n extraordinaria, sin 
previa convocatoria y con Ia agenda siguiente: 

1. Comprobaci6n del Quorum; 

2. Apertura de Ia Sesion; 

3. Lectura de Ia Agenda; 

4. Conocimiento de: A) Problematica de Ia Facultad de Ciencias Medicas y B) Tematica de Ia 
Facultad de Odontologfa y situaci6n de tomas en diversas unidades academicas y las 
consecuencias que se pueden tener para Ia Universidad. 

5. Discusi6n y Aprobacion del dictamen presentado por Ia Comisi6n nombrada para que 
analizaran Ia solicitud de otorgamiento de distincion de DOCTORADO HONORIS CAUSA 
EN HUMANIDADES a los senores: 1) Adelino Braz y 2) Pierre-Christian Soccoja, por sus 
relevantes servicios a Ia ciencia y a Ia cultura de nuestro pafs y a nivel centroamericano, 
asf como su decidido y significative apoyo a Ia Facultad de Humanidades y Artes. 
Presentado por Ia Arq. Rosamalia Ordonez, Decana de Ia Facultad de Humanidades y 
Artes. 

6. Lectura, Discusi6n y Aprobaci6n del Acta Numero: CU-E-007-06-2019. 

7. Cierre de Ia Sesion. 

Tomada en consideraci6n. A discusi6n. Suficientemente discutida. Se aprob6 con 35 
votos a favor y 0 en contra. 

Por lo que se dio inicio a Ia Sesi6n Extraordinaria del Consejo Universitario, con Ia 
asistencia de los siguientes Miembros: DR. FRANCISCO JOSE HERRERA ALVARADO, 
Rector/Presidente. FACULTAD DE CIENCIAS JURIDICAS: ABOG. BESSY MARGOTH NAZAR, 

Decana. MSC. JORGE ERNESTO AGUERO, Representante Propietario Claustra Docente. 
FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS: DR. JORGE ALBERTO VALLE RECONCO, Decano. DR. 

NAHUM PUERTO OSEGUERA, Representante Suplente Claustra Docente. FACULTAD DE 
CIENCIAS ECONOMICAS. MSC. OSCAR ARQUIMEDES ZELAYA, Decano/Secretario. MSC. 
FRANCISCO RICARDO VALDEZ, Representante Propietario Claustra Docente. FACULT 
DE CIENCIAS QUfMICAS Y FARMACIA: ORA. DORIS MIRTALA CHINCHILLA TICAS, Deca 
ORA. REYNA MARIA SAGASTUME, Representante Propietaria Claustra Doce 
FACULTAD DE ODONTOLOGfA: MSC. MIGUEL OCTAVIO FLORES GIRON, Decano. D 
ERNESTO JIMENEZ AGUILAR, Representante Propietario Claustra Docente. FACULTAD 
INGENIERfA: lNG. EDUARDO JOAQUIN GROSS, Decano. lNG. JOSE TITO CASTILLO 
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PALACIOS, Representante Propietario Claustro Docente. FACULTAD DE CIENCIAS: MSC. 

NABIL KAWAS KHOURY, Decano. MSC. IRIS MASSIEL RODRIGUEZ, Representante Propietaria 

Claustro Docente. FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES: ORA. MARTHA LORENA SUAZO, 

Decana. MSC. IMELDA LIZZETH VALLADARES MEDINA, Representante Propietaria 

Claustro Docente. FACULTAD DE HUMANIDADES Y ARTES: ARQ. ROSAMALIA ORDONEZ 

FERRERA, Decana. DR. EDWIN ROLDAN MEDINA LOPEZ, Representante Propietario 

Claustro Docente. FACULTAD DE CIENCIAS ESPACIALES: MSC. VILMA LORENA OCHOA, 

Decana. MSC. EDUARDO MORENO SEGURA, Representante Propietario Claustro 

Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DEL LITORAL ATlANTICO (CURLA): LIC. 

JEAN O' DELL RIVERA BERNARD, Directora. lNG. JOSE LEDIS LINARES, Representante 

Propietario Claustro Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DEL LITORAL 

PACIFICO (CURLP): lNG. ALINA SOBEYDA MOLINA, Directora. MSC. IVONNE SUYAPA 

BONILLA, Representante Propietaria Claustro Docente. CENTRO REGIONAL 

UNIVERSITARIO NORORIENTAL (CURNO): lNG. CARLOS HUMBERTO LORENZANA, 

Director. MSC. ARGELIA DEL CARMEN GALLO NAVARRO, Representante Propietaria 

Claustro Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DEL CENTRO (CURC): MSC. JULIO 

CESAR TURCIOS VIJIL, Director. MSC. GUSTAVO ENRIQUE SUAZO ARGENAL, 

Representante Propietario Claustro Docente. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO VALLE 

DEL AGUAN, (CURVA): PhD. JUAN JACOBO PAREDES HELLER, Director; CENTRO 

REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE, (CUROC): DR. PEDRO ANTONIO QUIEL 

ARAUZ, Director; UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE HONDURAS EN EL VALLE DE 

SULA (UNAH-VS): MSC. ISBELA ORELLANA RAMIREZ, Directora; UNIVERSIDAD 

NACIONAL AUTONOMA DE HONDURAS UNAH TEC-DANLI: MSC. CARLA LIZETH GARCES, 

Directora. MSC. MAYRA ALICIA MARADIAGA, Representante Suplente Claustro Docente. 

DIRECCION DE EDUCACION SUPERIOR. ORA. LOURDES ROSARIO MURCIA, Directora. 

OBSERVADORES: ABOG. CLAUDIA BUSTILLO, Comisionada Universitaria a.i. 

PUNTO No.1 

COMPROBACION DEL QUORUM 

El Secretario Msc. Oscar Arquimedes Zelaya, exterioriz6: "Buenos tardes senores miembros de 
este honorable Consejo Universitario, estamos en Segunda Convocatoria y procederemos a Ia 
comprobaci6n del quorum, para constancia en el acta; concluyendo que se encuentran 
presentes treinta y cinco (35) miembros propietarios presentes, en virtud de esto, las decisiones 
que vayan a tamar el dia de hoy seran en base a ese quorum. 

PUNTO No.2 

APERTURA DE LA SESION 

El Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, declar6 abierta Ia sesi6n, yen virtud de realizarse sesi6n 
de caracter extraordinario del Consejo Universitario de conformidad al Articulo 49 del 
Reglamento del Consejo Universitario, expres6: "Buenas tardes senores consejeros, consejeras, 
vamos a dar inicio a Ia sesi6n extraordinaria en apego al Articulo 49 el que literalmente dice: " En 
todo caso, estando presentes y de acuerdo, todos los miembros que integran el CU, o en su 
defecto las dos terceras partes de los miembros podran constituirse en sesi6n extraordinaria, sin 
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previa convocatoria. En esta eventualidad sus acuerdos y resoluciones seran validos." Los temas ~ :i 
basicamente es el conocimiento de Ia problematica que se plante6 en Ia Facultad de Ciencias ~ ~ 
Medicas que con el Decano Jorge Valle vamos a explicar, Ia problematica existente en Ia Facu ltad ~ : 
de Odontologia, y Ia situaci6n de tomas en diversas unidades academicas y las consecuencias 
que estas pueden tener para nuestra Universidad y par lo tanto este Consejo Universitario debe 
tener una postura; ademas del dictamen de Ia Comisi6n nombrada para que analizara Ia solicitud SECRETARIA 
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par sus relevantes servicios a Ia ciencia y a Ia cultura de nuestro pais y a nivel centroamericano, 
asi como su decidido y significative apoyo a Ia Facultad de Humanidades y Artes, par lo que 
siendo las cuatro horas de Ia tarde con cincuenta y cuatro minutos, se da par iniciada esta sesion 
de caracter extraordinaria y de conformidad al Articulo 49 del Reglamento del Consejo 
Universitario." 

PUNTO No.3 

LECTURA DE LA AGENDA; 

1. Comprobacion del Quorum; 

2. Apertura de Ia Sesion; 

3. Lectura de Ia Agenda; 

4. Conocimiento de Ia problematica de Ia Facultad de Ciencias Medicas, Facultad de 
Odontologfa y situacion de tomas en diversas unidades academicas y las consecuencias 
que se pueden tener para Ia Universidad. 

5. Discusion y Aprobacion del dictamen presentado par Ia Comision nombrada para eque 
analizaran Ia solicitud de otorgamiento de distincion de DOCTORADO HONORIS CAUSA 
EN HUMANIDADES a los senores Adelino Braz y Pierre-Christian Soccoja, par sus 
relevantes servicios a Ia ciencia y a Ia cultura de nuestro pais y a nivel centroamericano, 
asi como su decidido y significative apoyo a Ia Facultad de Humanidades y Artes. 
Presentado par Ia Arq. Rosamalia Ordonez, Decana de Ia Facultad de Humanidades y 
Artes. 

6. Lectura, Discusion y Aprobacion del Acta Numero: CU-E-007-06-2019. 

7. Cierre de Ia Sesion. 

PUNTO No.4 

CONOCIMIENTO DE LA PROBLEMATICA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS, 

FACULTAD DE ODONTOLOGfA Y SITUACION DE TOMAS EN DIVERSAS UNIDADES 

ACADEMICAS Y LAS CONSECUENCIAS QUE SE PUEDEN TENER PARA LA UNIVERSIDAD. 

A) PROBLEMATICA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS. 

Para el desarrollo de este punta el Dr. Jorge Alberto Valle, exteriorize):" Buenas tardes a todos 
y todas. Es importante que este problema que ha sido de nivel nacional Ia envergadura en 
relacion a lo que es Educacion y Salud, afect6 unos dias antes a Ia Facultad de Ciencias 
Medicas par un memorandum que enviara uno de los Directores del Hospital Escuela el 
Doctor Orlin Vasquez, Jefe de Medicina Integral creo que se llama el Departamento, en 
relacion al ingreso de los estudiantes de Ia Universidad Catolica a Ia parte de lnternado, 
nuestros estudiantes segun el Reglamento aprobado ultimo despues de las tres (3:00 p.m) de 
Ia tarde ya pueden abandonar las instalaciones, no algunas areas criticas como de 
Emergencias y Neurocirugia y Ortopedia eso estaba generando que los pacientes se quedaran 
sin atencion despues de esas horas, pero en forma intempestiva este Director pidi6 el ingreso 
de los estudiantes de La Catolica, los estudiantes de La Catolica para que todos sepan, 
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ingresan al Hospital, menos los de lnternado, estamos hablando Sexto, Quinto para abajo ~ JtumusP•<•ot ~ 

elias tienen algunas practicas que Docentes que son de La Catolica que son Asistenciales les~ 6 
permiten el ingreso, y evidentemente esto lo preocupante es que les dicen a nuestros~ I ~ 

:> c: 
estudiantes "buena ahara se salen ustedes" y entran los estudiantes de La Catolica, pero en laz · ~ 

parte de lnternado fue que genera el movimiento, incluso antes de que lode Ia Plataforma se "::) r., 

diera, elias se quejaron de esta situacion y coincidi6 con que un espacio ffsico que es el aula 
de pediatria estan hacienda unas remodelaciones en el Hospital para cambiar Ia Consulta 

SECRET ARIA 
· ~ · "" 1!1 UNIIIFRSITARI(J 

"La et£ucaci6n es {a yrimera necesiaat£ ae {a 'Re_pufJfica" 

Universidad Nacional Aut6noma de Honduras I CIUDAD UNIVERSITARIA I Tegucigalpa M.D.C. Honduras C.A. I www.unah.edu.hn 



·=~Y,niversidad Naciona{ ~ut6noma de Jfonduras 

P6gina 4 de 17 
Segundo Sesi6n Extraordinaria 
Acta No.CU-E-007-06-2019 
18 de junio de 2019 

CIUDAD UNIVERSITARIA "JOSE TRINIDAD REYES" 
Secretarfa Consejo Universitario 

*** 
Tegucigalpa, M.D.C., Honduras, C.A. 

Externa de Pediatria producto del flujo de pacientes, si ustedes van esta totalmente 
deteriorado hasta el piso, a Ia cantidad de gente que camina par alii, esta deteriorado, 
entonces pidieron utilizar el aula magna para trasladar alii Ia Consulta Externa y mencionaron 
de una carpa para los estudiantes lo cual genera como entenderan una inconformidad; esto 
despues se sumo al movimiento que estaba generandose para Ia derogaci6n de los PCM que 
primero fueron dos, despues, buena toda Ia historia que ustedes conocen; en materia de 
atenciones el Hospital Escuela tomaron Ia decision los Medicos Asistenciales de sumarse a las 
paras, esto genera una reacci6n en cadena, todo el tiempo esto es eterno, si se paran los 
Especialistas se paran los Residentes, despues los lnternos, yen cadena todos los estudiantes 
que tienen ingreso al Hospital, asi que producto de estos antecedentes es para que 
conozcamos que hay validez de varias reivindicaciones o luchas o banderas que establecieron 
los estudiantes, entonces a todos conocimos que a se han estado perdiendo espacios 
academicos en el Hospital, hay varia situaciones que necesitan ser analizadas, primero: 
tenemos un cupo para medicina porque sanamente, todos nuestros academicos y docentes 
definieron que no pueden haber tantos estudiantes con un paciente, estamos violando los 
derechos tambien de elias al tener veinte (20) treinta (30) o mas personas con una misma, 
pero esto ha generado que los que se han masificado son las universidades privadas, 
entonces ahara los que tienen veinte, treinta, son elias, y recordar, recordar que en el caso de 
Ia Universidad Cat61ica no es lo mismo con UNITEC, en el caso de Ia Universidad Cat61ica 
elias estaban comprometidos a tener un hospital, y todos podemos ffsicamente ver unas 
instalaciones enfrente de Ia Universidad pero tampoco nadie sabe, pero dicen que esta tiene 
problemas estructurales en Ia parte, los comentarios que hacen es que el ascensor no caben 
las camillas para el Hospital de una hospitalizaci6n, entonces tendria que hacer 
modificaciones y entendemos tambien en que el resto de Salas, ese hospital no esta par lo 
tanto habilitado, no esta al servicio de Ia poblaci6n ni de los estudiantes que pudieran tener 
practicas profesionales en esas unidades, entonces estan ocupando hospitales tales como El 
Hospital San Felipe; y Ia otra cuesti6n es que a elias les han permitido construir edificaciones 
en estas unidades que son publicas, tienen uno o dos pisos para espacios de aulas, mientras 
tanto nosotros no hemos podido hacerlo. El antecedente de Vinculacion de Ia Facultad de 
Ciencias Medicas con los Hospitales tiene Ciento treinta y tres (133) af\os Ia diferencia es 
apenas unos dos meses, cuando se edific6 el Hospital General esta ahara el Museo del 
Hombre en el Centro de Tegucigalpa era Ia Facultad de Medicina estaba enfrente que es 
donde esta el Correa Nacional, esa historia como les digo tiene ciento treinta y seis (136) 
af\os de que han estado vinculados, cuando se construye el Hospital General San Felipe en el 
Iugar donde todos conocemos en 1927 ocurre lo mismo, se traslada Ia Facultad de Medicina 
para ese Hospital, el Hospital General San Felipe, despues en los af\os 70s se construye el 
af\o 60s se construye primero Ia parte del Materna lnfantil, el af\o 77s se construye Ia parte o 
se termina mejor dicho Ia construcci6n del Hospital Bloque Medico Quirurgico, entonces se 
traslada del San Felipe, si recuerdan algunos de ustedes el San Felipe estuvo cerrado 
funcion6 como un Centro de Salud gigante durante varios af\os hasta que se volvi6 a ir 
habilitando, porque este pais si tiene Ia teoria dice que cada doscientos cincuenta mil 
personas deben de haber en el Hospital General, y aqui tenemos un mill6n doscientas mil 
para un Hospital, entonces Ia idea de habilitar el resto de hospitales era hacer una red como 
todos deberfa de funcionar, en Ia parte norte, Ia parte sur, etc., y hacer una distribuci6n ~"'t}\~u,.() 
territorial y de referenda, pero eso no se ha podido hacer en el pais, de eso entonces como ,J ;:~~ \ 
antecedentes de lo que ha estado pasando hist6ricamente, entonces cuando ocurren estos !lwceM At••CtOJ ~ 
hechos estamos obviando todo lo de Ia crisis, falta de medicamentos, porque todo lo hemos~ '; 
discutido incluso cuando se retir6, cuando nosotros votamos para devolver el Hospital Escue!<@ ~ 
Universitario todos esos argumentos se acuerdan el hecho de que habia tantos niveles d~ 
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corrupci6n a Ia hora de asignar productos, presupuesto, solo funcion6 seis (6) horas una~ : 
resonancia magnetica que habian reparado, porque Ia gente que va alii igual Ia maquina de 
oxigeno que tiene como veinte (20) af\os de estar alii nunca puede funcionar, porque hay \ 
personas que van directamente a quitar Ia pieza exacta que necesita para que se mueva toda SECRETARIA 
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Ia estructura, y eso roperia, lavanderia, es una crisis permanente, que no se puede ni 
abordar, y estabamos, como lo hemos platicado con el Senor Rector a veces y tambien con el 
Master Zelaya, estabamos buscando gazas, jeringas, hi los, y Ia parte academica practicamente 
abandonada, por estar inmiscuidos en una administracion colapsada y corrupta, y no 
podiamos resolver lo de espacios academicos, como mejorar Ia calidad y atencion etc., 
imposible en un Hospital con una crisis tan grave como Ia del Hospital Escuela; entonces que 
no se pudo deslindar aunque al final si de las otras reivindicaciones en materia de los 
problemas que tenemos del estado de salud de nuestro pais, el Sistema de Salud no podemos 
ocultar estaba antes fragmentado y segmentado, (Que significa eso? no hay red, no funciona 
Ia red de niveles entre primero y segundo nivel, no funciona Ia estancia del Hospitales hacia 
el Hospital Escuela, entonces fraccionado y tenemos Ia seguridad; Costa Rica a dos cuadras al 
sur tiene un sistema unificado de salud, Ia Secretaria de Salud nada mas tiene las funciones 
rectora, y Ia caja costarricense es Ia prestadora de servicios, eso no se puede, no se pudo en 
Honduras, tenemos dos sistemas paralelos, Ia Seguridad Social con un 18% mas o menos de 
cobertura, tenian 11 pero ampliaron a 14 ciudades y andan mas o menos en 18, 19%, el resto 
es Ia Secretaria de Salud y tambien el sector privado que mas o menos se calcula que es entre 
un 3 a 5% de cobertura a nivel privado. Entonces ese Sistema en esas condiciones amerita 
ser revisado, tenemos que recordar que incluso en materia de salud Ia Universidad ha girado 
su posicion como mejorar el acceso de los servicios porque ese es el problema que estamos 
teniendo, Ia gente no esta accediendo por una red colapsada, no esta accediendo a lo que 
necesita en salud, y no digamos Ia parte de financiamiento, Ia parte de financiamiento hemos 
estado intentando como Facultad adentro del Hospital Escuela cuando estabamos en Ia 
administracion en Ia creacion del todo en el mundo para poder financiar las enfermedades 
mas costosas como son lnsuficiencia Renal, Ia parte Cardiaca y de Cancer Oncologica, los 
demas paises han creado un fondo para esas enfermedades, entonces lo que dicen en 
materia de aseguramiento es que se tiene que dispensar el riesgo, si repitieramos lo que un 
amiga oncologa me dice a mi que todas las personas mayores de cincuenta anos Ia 
probabilidad de Cancer es el SO%, asi que todos estamos aqul casi en ese nivel, dispensar el 
riesgo que significa?, puedo cotizar cien lempiras por poner un ejemplo bien vago, y aqui 
pagarlamos todos cien lempiras, perc las personas que van a desarrollar cancer van a ser 
dos, tres, pero tendrfamos Ia capacidad instalada para dar el tratamiento, hacer el diagnostico 
adecuado y ahora enfermedades catastroficas no solo son enfermedades catastroficas, hay 
examenes por ejemplo si usted se quiere evaluar las arterias del corazon eso le puede costar 
cuarenta mil lempiras, entonces para varias personas eso es una catastrofe porque no lo 
pueden pagar, significa ira vender un chanchito o nose que cuanto, alquilar, hipotecar Ia casa 
otra vez que ya no se le puede, ya esta hipotecada, entonces esas cuestiones el pals las tiene 
que empezar a pensar, y Ia Universidad lo tiene que podria asumir ese rol para mejorar 
aspectos de financiamiento porque ese es el problema mas grave que tiene el Sistema de 
Salud. La otra cosa es que hicieron un estudio de cuentas nacionales en el 2014 y resulta que 
el casi el 80% de las personas tiene que pagar algo de Ia salud, o sea que se llama Gastos de 
Bolsillo, entonces estamos hablando los mismos que hicieron el estudio andan 
aproximadamente entre treinta y tres mil millones de lempiras, entonces el 80% de eso hace 
como veintisiete millones, esto tiene que el pals pensarlo y buscar una forma de como 
tenemos una red que funciona, Ia gente les digo es inteligente, por que no separan el 
Hospital de Comayagua, de La Paz u otro, porque es inteligente sabe que alii nova a resolver 
su problema, entonces viene a colapsar al Hospital Mario Catarina Rivas en San Pedro Sula, y 
al Hospital Escuela Universitario en Tegucigalpa; entonces toda esa situacion Ia viven nuestros 
estudiantes, nuestros residentes, resulta que este pals por economizarse tiene el Sistema de 
Salud el 80% por no decir que mas esta basado en nuestros medicos en Servicio Social, 
nuestros residentes, y nuestros internes que tenemos en siete (7) Hospitales. Entonces es una 
situacion tambien grave, los psiquiatras y psicologos hacen estudios y dicen que usted tiene 
una caja y mete 5 ratas no hay ningun problema, mete 10, mete 20, en cuanto hay 
hacinamiento se empiezan a matar entre elias, entonces un hospital en esas circunstancias 
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colapsado con tantas personas, las camas de los hospitales, par Ia menos el Hospital Escuela 
estan al 120%, hay a veces dos personas en una misma cama, hay a veces personas al lado de 
Ia lampara, asi Ia ponen, en camillas en Ortopedia, porque Ia situacion hay 36 camas y hay 
50 camillas, y las 50 camillas estan ocupadas, entonces para que vean Ia gravedad de Ia parte 
animica, psicologica, y de Ia presion de trabajo el exceso de trabajo que hay en estos 
hospitales, entonces hemos convenido en que hay que arreglar varias de estas circunstancias, 
varias de estas situaciones, que tienen que ver con el estres !aboral o el burnout que esta 
ocurriendo en toda esta poblacion y que ha generado tambien una perdida de Ia cadena de 
mando en el Hospital entre Especialistas, Residentes, e lnternos, entonces hemos vista como 
esas relaciones se van deteriorando y hay abusos, hay abusos evidentes en ese ambiente de 
que podiamos decir estres toxico, en el Hospital hay un estres toxico, Ia toda esta poblacion 
esta tratando con Ia muerte, asi abiertamente, porque en el Hospital Escuela ya no estan 
llegando casas asi como para sencillos, el 90% en los casas son graves, antes teniamos cuatro 
camas en cada sala que eran los graves, ahara hay todos los ambientes hay graves, todos los 
ambientes hay graves, entonces tenemos una situacion tambien en Ia cual nuestros 
estudiantes estan hacienda labores que no son sustantivas con su profesion, elias estan 
sacando sangre, hacienda un manton de funciones como practicamente como camilleros que 
es lamentable el Sistema de Citas del Hospital lnterno para Examenes de Laboratorio hace 
que tenga que estar horas, seis, siete horas esperando un ultrasonido par ejemplo y no se 
pueden mover, si se mueve perdio el cupo, entonces hay una serie de circunstancias que 
generaron banderas legitimos de los estudiantes en materia de su mejora de su condiciones, 
y hemos tenido un compromise del Senor Rector el ha estado, hemos estado en contacto 
con elias, con todos los dirigentes, con asambleas incluso abiertas de elias, y les cuento tienen 
un nivel de discusion estos muchachos elevadisimo, y estan hacienda planteamientos 
correctos, y hacienda propuestas super creativas en materia de que pudieramos mejorar esa 
circunstancia, y nuestro compromise ha sido escucharlos, producto de eso se desactivo el 
para que tenian en Ia Facultad aun cuando habia conflictos internos entre los estudiantes de 
Enfermeria y los estudiantes de Medicina, elias solitos lograron ponerse de acuerdo para 
continuar con sus actividades academicas, pero hay casas que corregir que entiendo que el 
Senor Rector Ia va a plantear mas directamente en materia de regulacion de los espacios 
academicos, no podemos estarnos atropellando unos contra otros aunque sean de otras 
universidades, pero tambien elias han estado planteando y desde hace un {1) ana Ia unico 
que estabamos hicimos una Comision para aumentar los cupos par equidad, porque 
entendiamos que matematicamente todo Ia que se habia hecho el algoritmo para generar los 
cupos estaba perfectamente hecho, pero habiamos pensado que hay departamentos en los 
cuales no estan llegando estudiantes a ingresan a Medicina, nos ha pasado en Choluteca 
nadie pasa, nos ha pasado en Puerto Cortes nadie pasa, entonces habia que estar empezamos 
a analizarlo y habiamos pensado como un tipo de equidad igual como hay en Estados Unidos 
de las acciones diferidas, ahara mujeres son mayoria, 68%, o sea no es par alii que va Ia 
equidad, en materia de Ia raza negra tenemos varios egresados pero posiblemente se van a ir 
disminuyendo porque Ia que mayoria estan ganado los cupos son los de las Escuelas bilingues, 
entonces, son personas que tienen un poquito mejores ingresos etc., entonces pero hemos 
llegado a Ia conclusion de que se nos estan quedando varios cupos perdidos tambien, de los 
150 cupos que tenemos casi igual y en San Pedro Sula es mas grave no se llenan los cupos, 
no sabemos pues porque, posiblemente no los llaman al que sigue, porque van una cadena 
de que van subiendo, pero si no se dan cuenta que ya tiene el cupo entonces esa persona Ia 
va perdiendo, hay algunas propuestas que incluso va a tener que ser bien desarrollada Ia 
propuesta para venir a plantearlo el aumentar los cupos, ahara en San Pedro Sula tambie~~~~~~~ 
nos ocurre que tenemos unas instalaciones super maravillosas con una capacidad instala 
pero apenas con 50 cupos, y de esos a veces solo llegan 38, entonces si se fijan es u 
situacion compleja, es una situacion interna tambien bien definida con Ia problematica q 
estamos teniendo, y tambien con los residentes, esa cadena de mando no se ha continuado 
se rompe y para generar abusos, eso tambien ya hemos intervenido con el Coordinador de 
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Postgrado el Doctor Arnoldo Zelaya, pero esta cultura companeros tiene 30 anos no tiene un 
(1) ano, tiene 30 anos, de que se fue generando y heredando y te pego avos y este le pega 
al otro, si asf en cadena, entonces romper con eso, no es que no se va poder, tenemos 
ordenes estrictas del Rector, un comunicado incluso, un mensaje que les envio el para que 
esta cosa cese, y cese ya, pero entonces hoy que tuvimos reunion antes de venir aca con 
todos los jefes de departamento estamos buscando los mecanismos de supervision para que 
eso ocurra, estamos hablando de visitarlos los sabados, los domingos a las dos (2:00a.m.) de 
Ia manana, a cualquier hora para que podamos y que ellos sientan que hay supervision y 
llegar de sorpresa, correcto visitas sorpresivas para que entiendan que esta situacion debe de 
cambiar; ahara viene el contexte nacional, que hacemos una isla el Hospital Escuela noes una 
isla en el contexte nacional, entonces pensamos que hay varias propuestas que como 
academia nos corresponde lo academico, que por ejemplo ya los Jefes de nuestros 
Departamentos estan pensando en tamar el Hospital por Ia tarde en Ia parte vespertina, ese 
Hospital es un Centro de Salud tambien, a las once (11:00) ya no, no atienden personas, si va 
a operar a las once no porque me va a agarrar Ia comida entonces ya lo dejan para Ia tarde, se 
van acumulando, entonces hay compromise de los Jefes de Departamento Clfnico de generar 
un espacio academico por Ia tarde, pero tambien necesitamos generar practicas clfnicas 
adecuadas, tenemos un proyecto de simuladores que ese es el objetivo que pudieramos tener 
practicas clfnicas simuladas y tambien practicas reales que es hacer Ia parte vespertina, 
desde las dos propuestas fundamentales que ellos nos han pedido que es Ia regulacion de 
los espacios con otras universidades, y que haya un examen general para todo y que haya 
distribucion de cupos, un examen unico para UNITEC y para La Catolica en el caso de 
Medicina que son las que tienen Medicina, que sea un examen unico, eso hay que pasarlo al 
Consejo de Educacion Superior con todos los analisis que corresponda, pero querfamos 
explicarles porque a veces, buena que Ia Msc. Jacinta me preguntaba alii de esa situacion, y 
tener que explicarle en el sentido de por que no, como eramos muy blandos con los 
muchachos, les estoy planteando toda Ia situacion verdadera, real, para que veamos que no 
es solo decir "hey porque no se castiga, por que no se expulsa" por que no les hacen 
determinadas acciones?", es porque conocemos el diagnostico adecuado de Ia situacion; o 
sea hay como les digo situaciones que se dieron que coincidieron con lo de Ia plataforma y 
con los paras, pero Ia situacion estaba desde antes, no se practicamente si quedamos 
entonces vamos a proponer que se los cupos sean para todas las universidades, examen 
unificado, pero como digo eso lo tendrfamos que pasar al Consejo de Educacion Superior y Ia 
revision y el reajuste de los cupos, ya tenemos siete (7) anos de haber hecho Ia introduccion 
del cupo en Medicina y del algoritmo y practicamente es exacta, estamos cumpliendo con Ia 
primera promocion que sale, siete anos porque el Servicio Social es una practica ya casi 
profesional. Y entonces es el momenta para que hagamos el planteamiento de revisar porque 
habfamos quedado de revisar eso, no era en piedra, no era en bronce, era para revisar y 
poder hacer esos ajustes de revisar los cupos para Medicina, tanto en Tegucigalpa como en 
San Pedro Sula; y que una cosa como de soluciones practicas ya se pidio y se solicitaron los 
reajustes del tiempo en Medicina lQue pasa? 52 62 Y 72 Ano trabajan como pasantfas que 
les llamamos, entonces de cinco semanas, de seis semanas, si usted perdio tres, cuatro 
pasantfas pues lo que tiene que hacer es correr el tiempo porque no se puede repetir, ni 
validar a examenes, no, nose puede, entonces el Calendario Ia recalendarizacion que se esta 
pidiendo a Ia Vicerrectorfa Academica incluye Ia prolongacion por supuesto del tiempo no hay " 14 11 
ninguna manera de acortarlo, entonces que en vez de salir el1' de diciembre vamos a salir el Cl,"t:J.~'o";, 
20 de diciembre, y eso no hay manera como le digo para porque hay que recuperar ese ¥ .. ~' ~ % 
tiempo, y digo como parte practica para que vean que tam bien se esta hacienda estos ajustes ~ mru'" AfuilQJ % 

q -=r=:::n?J 
de los calendarios de los horarios para que nos terminemos el ano y pueda continuarse ~ ~ 

<n 
porque esta esta es una cadena del siguiente a no y con internado y con servicio social, si se ~ ~ 
mueven de tal manera que se desajustara tendrfamos que cambiar todas las rifas de ~ ! ~ 
internado y de servicio social, entonces estamos con esa propuesta que gracias a Dios nos dio ~ r:n 

chance de que cae caiga en este ano, no para hacerlo para enero ni febrero. Eso es 
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basicamente Ia informacion, pero asumo que el senor Rector va a plantear mas directamente 
lo que hemos hablado con los estudiantes y los docentes tambien, con ellos se ha estado 
platicando para tener un abordaje integral de este problema." 

Seguidamente el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, sobre el tema manifesto: "Gracias 
Decano. Como podran ver es bien diffcil como hondurenos no estar de acuerdo con lo que 
esta planteando Ia Plataforma en el tema de salud, porque realmente los hospitales del pafs 
son total desastre, eso es inobjetable, es algo solamente alguien que sea demasiado ciego no 
puede reconocer Ia condicion calamitosa en que se encuentran nuestros hospitales, eso es 
una cosa real, y si nos vamos a nuestras aulas de clases estamos en una condicion bastante 
similar, por eso es que somos Ia joya de Ia corona realmente como Universidad, y es lo que 
discrepamos con toda esta tematica nacional es que Ia forma en que debemos sentarnos a 
poder dirimir y poder encontrar luz y no mas bien prolongar y perpetuar Ia conflictividad, 
completando lo que decfa el Decano hablamos con los estudiantes aca en Ia Rectorfa, invite a 
Ia Junta lnterventora del Hospital Escuela, estaba el Decano, estaba Ia Presidencia del 
Claustro, y uno que otro Miembro del Claustro de Ia Facultad de Ciencias Medicas, Ia 
Encargado Academico de Ia Facultad en el Hospital Escuela, y estudiantes dos (2) 

representantes de cada carrera estaban presentes, cuando conversamos de esta tematica, y 
ante Ia Comision o Ia Junta lnterventora del Hospital, se les establecio claramente que el gran 
conflicto que hay en el Hospital Escuela es el terrible hacinamiento academico que hay porIa 
masificacion que ha existido dentro del Hospital, y una masificacion que realmente lo hemos 
abordado con responsabilidad porque desde hace bastante tiempo como Universidad 
decidimos ponerle tamano a esas carreras que son complicadas y en el Consejo de Educacion 
Superior se hablo hace bastante tiempo cuando se les dio el permiso a esas universidades 
privadas que tuvieran carreras en el Area de Salud que ellos debfan construir sus hospitales 
cosas que no han hecho, o sea Ia Universidad Catolica dijo que iba a construir un Hospital en 
San Pedro Sula, un Hospital en Tegucigalpa, y eran como cuatro {4) hospitales en diferentes 
lugares, y nunca hicieron absolutamente nada, esto nos ha llevado a esta situacion 
complicada en Ia cual hay una enorme como les digo es un hacinamiento academico asf nose 
lo puedo decir de otra manera, en Ia cuallos estudiantes andan deambulando por Ia sa las del 
Hospital chocando entre sf con aquella enorme cantidad de estudiantes precisamente, y 
entonces los estudiantes de nuestra Facultad tienen razon, estan demandando sus espacios, 
y cuando lo discutimos el tema frente a Ia Junta de lntervencion del Hospital ellos 
entendieron que era un tema academico y estan dispuestos a que podamos realmente 
establecer porcentajes en cuanto a Ia cantidad de estudiantes, Ia Facultad y los Estudiantes 
estaban exigiendo que el Hospital Escuela fuera (mica y exclusivamente para Ia UNAH, 
nosotros no estamos en una posicion, no tenemos el Hospital no es nuestro, no podemos 
establecerlo pero si hablamos con Ia Junta y estan dispuestos a que nosotros podamos tener 
el 80% Por ciento del cupo maximo de estudiantes y el 20% Por ciento restantes las demas 
universidades dentro del Hospital Escuela nos estamos refiriendo, hablamos del tema, 
solicitamos una cita con Ia Senora Ministra de Salud que nos ha concedido ya para poder 
tener esta reunion con ella el proximo viernes nos reuniremos con ella; pero entre otra de 
las situaciones que planteamos como solucion es tambien que como Universidad ya 
debemos analizar como bien decfa el Decano, modificar Ia cantidad de cupos que deben 
existir para nuestros estudiantes, porque se suponfa que iba a ser cada cinco {5) anos y nose 
ha vuelto a hacer, por lo tanto tenemos que revisar los cupos que debemos tener dentro de 
Ia Facultad que hay que estaba con ese pendiente y debe llegar el momento ahora de 
analizarse. El otro tema que estamos viendo con Ia Junta de lntervencion del Hospital es el 
tema del Traslape de Horarios, como Universidad le hemos dado bastante seguimiento a eso 
y nuestros docentes, salva muy rara excepcion no tienen traslape, cuando me refiero a 
traslape es que estan contratados como asistenciales dentro del hospital, que comienzan a 
trabajar de 7:00 a 1:00 y que en ese mismo lapso tienen su clase con los estudiantes, 
tenemos que tener realmente docentes y nuestros docentes asf funcionan que trabajan en Ia 
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Facultad de un horario y luego par Ia tarde dan sus clases, y lo hemos estado cumpliendo, 
pero no es el mismo caso de las otras universidades, y justamente La Universidad Catolica a 
proposito ha estado contratando a los Jefes de Sala en Ia manana para que sean elias quienes 
impartan las clases a sus estudiantes, entonces !Iegan a las 7:00 a.m de Ia manana, estan 
funcionando como Medico Asistencial y en el mismo momenta los Estudiantes de Ia 
Universidad entran, entonces de 7:00 a 1:00 tienen su salario como Asistencial y su salario 
como Academico Profesor, le hemos planteado esta situacion a Ia Junta y se lo hemos 
planteado porque tuvimos tambien reunion con el Rector de Ia Universidad Catolica y con el 
Decano de Medicina de Ia Universidad Catolica planteando esta situacion, y se lo haremos 
saber tambien a Ia Ministra en esta proxima reunion que tendremos, entonces eso es un 
cancer que debemos combatir y estoy abordandolo en forma personal con el Senor Decano. 
El otro tema que vamos a hablar con Ia Senora Ministra es el abordaje en relacion a los otros 
hospitales publicos porque hay algunas denuncias que los medicos que van en a hacer 
lnternado en otros hospitales del Estado tambien estan teniendo algunas dificultades 
porque estas otras Universidades han logrado meterse dentro de elias, pero es menos 
dramatica Ia situacion que lo que ocurre dentro del Hospital Escuela; par lo tanto para 
poder aterrizar en esta tematica es con el Senor Decano, con los estudiantes me reunf como 
les reitero tuvimos una reunion que duro casi tres {3} horas donde hablamos de todos este 
tema de manera frontal con elias, y Ia verdad es que como conozco a Ia perfeccion los 
problemas que hay en el Hospital y los problemas que hay en Ia Facultad, coincidimos con que 
mucho de lo que elias estan pidiendo es real, lo unico que no se podfa era decirles sf el 
Hospital Escuela solo es de Ia Universidad Autonoma porque eso no nos corresponde, pero si 
quisieramos par lo tanto al final tener el acuerdo o un respaldo del Consejo Universitario en 
esta lfnea en el sentido que si el Senor Decano de Ia Facultad de Ciencias Medicas cuenta 
con el respaldo de este Consejo Universitario para poder abogar en esos puntas que el Senor 
Decano ha expresado y que les he reiterado para poder que elias entiendan que si en efecto 
les estamos dando el respaldo institucional porque amerita darselo, porque merece que se 
los demos, y porque elias realmente tienen que sentirlo, hemos hablado con elias en estas 
platicas frontales que hemos tenido y muy amenas Ia verdad, en el sentido que elias no deben 
lanzarse de cabeza a politizarse en este tema que en este momenta como ustedes saben el 
tema politico anda muy a flor de piel, y que realmente los unicos perjudicados eran elias, 
no les estabamos amenazando con que el Perfodo lo iban a perder si no que era una cuestion 
matematica o sea ya el ya no le cabfa al ana mas tiempo, y les hicimos caer en razon de que 
tenfan que deponer su actitud, que iban a contar con nuestro respaldo, y que tenfan que 
deponer su actitud de toma para no ser elias los perjudicados, en los mismos terminos mas 
o menos he estado hablando con los estudiantes en este momenta en nuestra Universidad 
en forma general precisamente siguiendo Ia misma logica, elias quisieran que es que uno se 
pudiera Ia camiseta de Ia Plataforma que eso es lo que andan, me lo han solicitado 
directamente, "no pero es que y usted se tiene que pronunciar a favor de Ia Plataforma" 
nosotros tenemos una postura, todos ustedes tienen una postura evidentemente en forma 
individual, y sabemos que cual es Ia postura final, todos lo demas es cortina de humo, pero 
consideramos que lomas pertinente es que respaldemos las mesas de dialogo, que podamos 
sentarnos y aportar, esta lnstitucion es Ia mas calificada para poder aportar soluciones, y 
estamos en Ia obligacion de dar luz a las soluciones que debemos tener al pafs, asf que en 
este tema de Ia Facultad de Ciencias Medicas lo que quisieramos con el Senor Decano es 
solicitarles el apoyo de poder decirles a los estudiantes buena de Ia Facultad de Ciencias 
Medicas en este caso, el Consejo Universitario respalda las solicitudes que estan hacienda 
porque son logicas, son congruentes, estan fundamentadas y merecen el respaldo de las 
autoridades, eso es basicamente lo que querfamos solicitarles en este punta, l,no se si hay 
alguien mas tiene alguna consideracion?, se me escapo yes un tema muy importante porque 
vamos a llevar a nivel del Consejo de Educacion Superior el planteamiento que todas las 
universidades en el Area de Salud tiene que tener una Prueba de Admision en igual de 
condiciones que Ia UNAH porque lo que esta ocurriendo es que en este momenta se le esta 
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jugando Ia vuelta al sistema, o sea no logran entrar a Ia Autonoma, automaticamente se van 
para cualquiera de las otras universidades y ya con eso llenan vienen a llenar y estan 
precisamente provocando ese denominado hacinamiento academico, asi que eso tambien lo 
vamos a plantear a nivel de Educacion Superior." 

Continuaron en el usa de Ia palabra Ia Dra. Lourdes Rosario Murcia y con Ia venia de Ia 
Presidencia Ia Abog. Claudia Bustillo, Comisionada Universitaria a.i. 

Seguidamente el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, en caracter de mocion present6 lo 
siguiente: "Entonces voy a solicitarle al PLENO si respalda esta solicitud o mejor dicho esa 
manifestacion de parte del Consejo Universitario en apoyo a este planteamiento de Ia 
Facultad de Ciencias Medicas y de Ia Rectorfa." Tomada en Consideracion. A discusion. 
Suficientemente discutida. Se aprob6 par unanimidad, con 35 votos a favor y 0 en contra. 

En consecuencia, el Consejo Universitario adopt6 el siguiente Acuerdo: 

"ACUERDO No. CU-E-083-06-2019. ACUERDA PRIMERO: El Consejo Universitario 
brinda su respaldo total a Ia Rectorfa y Ia Facultad de Ciencias Medicas en lo que 
respecta a Ia problematica que estan presentado los estudiantes de Ia Carrera de 
Medicina en el Hospital Escuela Universitario y brindar todo el apoyo a las solicitudes 
realizadas par los estudiantes. SEGUNDO: El Presente Acuerdo es de ejecucion 
inmediata. COMUNfQUESE. (F Y S) OSCAR ARQUIMEDES ZELAYA, SECRETARIO DEL 
CONSEJO UNIVERSITARIO." 

B) TEMATICA DE LA FACULTAD DE ODONTOLOGIA Y TOMAS EN DIVERSAS UNIDADES 

ACADEMICAS Y LAS CONSECUENCIAS QUE ESTAS PUEDAN TENER PARA LA UNAH. 

El Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, expres6: "En este mismo tema y lo estamos 
hacienda realmente en forma escalonada precisamente porque queremos tratar que nose 
nos escape ningun detalle, tenemos tambien Ia presencia del Senor Decano Flores que el 
TEMA DE LA FACULTAD DE ODONTOLOGfA tiene unas aristas diferentes y entonces nos 
gustarfa realmente escuchar de su parte que es lo que esta ocurriendo en detalle dentro 
de Ia Facultad de Odontologia porque al igual que aca en San Pedro Sula pues tam bien hay 
una poblacion estudiantil que tiene alguna dificultad." 

Seguidamente el Dr. Miguel Octavia Flores, explic6: "Muy buenas tardes tengan Colegas 
Consejales. Es cierto lo que se manifiesta, los estudiantes de Ia Facultad de Odontologia 
en este momenta estan pasando par un espacio de toma de Ia Facultad, ayer tuve Ia 
oportunidad de asistir a una Asamblea a Ia que elias convocaron, esta asamblea fue 
convocada a traves de las redes sociales y en Ia cual se aprovech6 tambien hacer una 
encuesta, mas o menos unos 300 Estudiantes participaron de un total de 1,833 Estudiantes 
actualmente matriculados, donde elias manifestaron Ia pregunta iba basada en que si se 
apoyaba a Ia Plataforma verdad, el tema de pais no lo podemos obviar, como lo hemos 
platicado en reiteradas ocasiones, Ia Universidad Nacional Autonoma de Honduras es un 
micro-escenario de lo que sucede en el pais, y eso no lo podemos obviar, entones Ia mayor 
parte de los estudiantes, un 80% - 85% par ciento apoyaron Ia mocion de seguir en 
continuidad reforzando lo que es Ia Plataforma, y en Ia Asamblea de ayer que se llev6 en 
los predios de Ia Facultad pues elias manifestaban Ia principal preocupacion muy similar 
es Ia parte de lo que son los espacios en cuanto a Servicio Social se refiere, tambien en 
reiteradas reuniones con Ia Secretarfa de Salud hemos notado que les estan reduciendo 
los espacios a los estudiantes de Ia Facultad de Odontologfa, tanto en cuanto al pago de 
las Becas estan quitando lugares donde antes se acostumbr6, se acostumbr6 par afios, 
treinta, cuarenta afios, al pago de una Beca y actualmente se les esta negando; tambien 

"La ed"ucaci6n es {a yrimera necesid"ad" d"e {a 'Reyu6Cica" 

Universidad Nacional Aut6noma de Honduras I CIUDAD UNIVERSITARIA I Tegucigalpa M.D.C. Honduras C.A. I www.unah.edu.hn 

SECRETARIA 
r> NSEJ O UNIYFRSITJIRII 



iversiaaa :Naciona[ 5tut6noma t£e Jfonauras 
CIUDAD UNIVERSITARIA "JOSE TRINIDAD REYES" 

P6gina 11 de 17 
Segundo Sesi6n Extraardinaria 
Acta No.CU-E-007-06-2019 
18 de junlo de 2019 

Secretaria Consejo Universitario 

*** 
Tegucigalpa, M.D.C., Honduras, C.A. 

espacios donde los estudiantes averiguan y se les notifica de que sf existe Ia vacante, 
elias llegan al Iugar donde Ia vacante estaba disponible y se encuentran con que ya hay 
una persona contratada, entonces todas esas situaciones son las que a ellos mayormente 
les preocupan y situaciones tambien similares como que los espacios estan siendo 
utilizados por las universidades privadas, son situaciones que tambien se le han planteado 
a Ia SESAL y realmente no sabemos, lo ideal serfa desde mi punto de vista y que los 
estudiantes tambien lo han expresado es que es cierto lo que son los Centres de Salud, lo 
que son los Hospitales Publicos, no le pertenecen exclusivamente a Ia Universidad 
Autonoma, pero sf creo que entre instituciones publicas debemos de apoyarnos, y tal vez 
es un buen memento para que el gobierno pueda satisfacer todas las zonas que estan que 
no cuentan con personal en el Area de Ia Salud como ser Medicos, como ser Odontologos, 
para poder cubrirlos, tal vez verdad una opcion es abriendo mas espacios para poder 
tanto darle oportunidad a los estudiantes nuestros de Ia Autonoma como darle 
oportunidad a los estudiantes de las universidades privadas. Basicamente esa es Ia mayor 
preocupacion de parte de ellos, tambien estan visualizando con lo que acontece 
actualmente en el Tema de Ia Plataforma de Salud visualizando a futuro que va a pasar 
con cuando ellos ya sean profesionales con estos espacios ya como Odontologos ya 
profesionales en el ambito de Salud Publica, tambien ese tema les preocupa y me 
expresaron tambien ciertas situaciones a lo interne de Ia Facultad, que les recomende que 
ellos armaran una comision y en ese memento Ia armaron y se supone que Ia Comision 
esta trabajando de Estudiantes donde ellos van a plantear por escrito lo que esta 
ocasionandoles incomodidad en este memento, tanto a nivel externo como a nivel 
interne, entonces quedamos en eso, manana ellos van a tener otra Asamblea en Ia cual 
estoy invitado voy a participar, en Ia Asamblea anterior habfan un aproximado de 200 
estudiantes presentes yen un 80% por ciento mas o menos estuvieron de acuerdo en que 
Ia toma siguiera, platique con ellos, trate de persuadirles en el sentido, les comentaba no 
venga aca a meterles una posicion, mi posicion especffica en su cabeza, ustedes son muy 
inteligentes, son beligerantes, pero si es importante de que ustedes tomen a consideracion 
lo que se hablaba hace poco Ia regia matematica, porque ellos algunos me preguntan 
como que todavfa como decimos coloquialmente no les cae el veinte me dicen, lDecano 
pero va a haber tiempo me dicen para que los dos perfodos se ajusten, me dicen? Les digo 
hagan Ia cuenta les digo, o sea no ajusta les digo, hagan Ia cuenta, y hoy precisamente 
todavfa me llamaron por telefono para invitarme a Ia Asamblea de manana, y me 
preguntaban lpero vamos a poder acomodar esto?, les digo jovenes hagan Ia cuenta les 
digo, simplemente o sea no va a ser una decision de institucional les digo sino que ahora 
decision que ustedes estan ocasionando; entonces les hice ver todo esto, les dije valoren, 
pongan en una balanza las ventajas y las desventajas, porque lo que va suceder es que el 
ano se va a quedar solamente con dos (2) Perfodos, si ustedes deciden, porque tambien 
puede quedarse solo con uno (1) les dije en caso de que ustedes persistan, entonces 
valoren todo esto, y pues ellos tomaron su decision, entonces quedaron de armar 
comisiones, ellos bien saben que asf como el Senor Rector tiene apertura para recibir a los 
estudiantes, tambien en Ia Facultad de Odontologfa vamos en Ia misma linea de 
escucharlos y en eso quedamos, espero manana que ellos ya hayan conformado las 
Comisiones y ya pues tengan algunos puntos que quieran que discutamos y pues estoy en \. "' "1: 
Ia mejor disposicion verdad de atenderlos." ~~ ~,g::< 0~ 

'-.j .. ~~ ~ 
~ ~ 

El Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, argumento: "Gracias Decano, pienso que en es~· lwcuus,clol % 
tema lo unico que podrfamos ofrecer es que cuando tengamos Ia reunion el proxim~ ~ 
viernes con Ia Senora Ministra pueda usted acompanarme para poder tratar ese tema d~ g 

- ::1:1 
Plazas que es Ia unica, porque de allf lo otro realmente no tenemos como ofrecer ningun<6 : 
alternativa, si no que usted tendrfa que acompanarnos con el Decano Valle para esa 
reunion que tendremos el viernes con Ia Senora Ministra de Ia Secretarfa de Salud. Bien, 
en el resto pienso que es importante creo que mas o menos el Decano lo adelanto hay una SECRETARIA 
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conflictividad a nivel institucional de pafs que se ha afincado aca en nuestra Universidad, 
en algunos lugares mas que en otros, los muchachos como que pasan allf con Ia 
calculadora hacienda cuentas de hasta donde se pueden estirar, y realmente creo que 
cada una de las unidades academicas que se ha vista afectada par ejemplo Choluteca, 
UNAH-VS, buena casi todas pero, pero basicamente allf es donde mas tiempo han tenido 
ya de perdida, tienen que tener claridad de hasta donde, ya Ia Facultad, Ia Vicerrectorfa 
Academica esta igualmente hacienda los analisis en estos temas para ver, ojala que 
podamos hacerles caer en razon de que no vayan a perder su perfodo academico, pero 
como les repito solamente tenemos un solo aiio, tenemos Ia cantidad de dfas que le 
quedan al aiio, no podemos hacer nada al respecto, y creo que debemos tener mucho 
cuidado, porque ademas se les ha explicado a los estudiantes y eso es bien importante 
que ustedes se lo reiteren, que con el tema de las vacaciones no podemos hacer 
absolutamente nada, eso es un tema que tenemos que tenerlo sumamente clara, porque 
hay algunos estudiantes que dice (no pero y porque las vacaciones?, las vacaciones no 
se pueden tocar, eso es un tema con el cual no podemos jugar, yes un parentesis que hay 
y punta no se puede hacer absolutamente nada, eso les tiene que quedar muy clara a los 
estudiantes a Ia hora que se sienten a conversar con elias para hacerlos caer en razon de 
Ia realidad cuanto tiempo es que les queda, porque elias pasan jugando al fila de Ia navaja 
final, tenemos esa maldicion del Segundo Perfodo en cuanto a que en este perfodo donde 
como que siempre hay, quedan viendo como que todavfa al aiio le falta y hacen cuentas 
psicologicas con el tiempo, pero cuando ya estan en el ultimo perfodo, ya ven Diciembre 
de frente asf como un paredon y andan apuraditos, pero cuando es el Segundo Perfodo se 
cofunden, el tema psicologico del tiempo los enreda y entonces hacen mal las cuentas, el 
asunto es que debemos ser claros en ese tema, otro antes de precederle Ia palabra a quien 
quiera, querfa hacerles un comentario, en este tema en relacion a Ia perdida de tiempo 
que hemos tenido y a las decisiones que me ha correspondido tamar he tenido que 
tomarlas en una forma individual, asumo Ia responsabilidad de esos mementos en que 
me ha tocado hacerlo, porque en realidad he vista y he tornado Ia temperatura en 
relacion al hervor del agua dentro del campus de nuestra ciudad universitaria, y viendo 
las conflictividad enorme que ha habido, algunos de ustedes han sufrido agresiones en 
cuanto a gas que les han lanzado a las oficinas y han habido conatos terribles entre los 
estudiantes, entonces las condiciones realmente no permitfan y obligaban a tamar Ia 
decision de mantener el campus cerrado a Ia espera de que las aguas se fueran calmando, 
en realidad no es una decision facil tamar y los comunicados que hemos venido sacando 
han venido tratando de mandar mensajes especfficos de acuerdo al momenta en que 
hemos ida tomando las decisiones, y en el ultimo que he sido un poco controversial 
quiza, alguna gente lo ha ridiculizado, otra gente sabre todo algunos medias que son 
animad versos que son muchos, que vienen a decir (que par que es que estamos 
poniendo en manos de los estudiantes? ayer hubo uno que se atrevio a decir que si es que 
somas, como fue que puso, creo que era, comodos o extremadamente comodos, o sea 
media haragan o super haragan en otras palabras, en realidad lo logico que hay en este 
tema es que es obvio pero es evidente que el noventa par ciento (90%) de Ia gente esta 
completamente de acuerdo con que el pafs tiene un rumba practicamente a Ia deriva, creo 
que el noventa par ciento (90%) de Ia gente piensa asf, pero al mismo tiempo el noventa 
par ciento (90%) o mas de los estudiantes no quieren perder su perfodo academico, el 
noventa par ciento (90%) de los estudiantes no quieren seguir en tomas porque quieren 
continuar su perfodo academico, entonces y eso es alga que los otros ustedes y nosc1trc:>s~;"hm[!ffi5i 
lo percibimos, es una minorfa de jovenes los que se dedican a hacer estas accio 
radicales, de tomas etc., etc., pero Ia inmensa mayorfa es pasiva, par esa razon es qu 
hemos tornado Ia decision de plantear en un momenta hacer esa consulta, sabiendo qu 
Ia inmensa mayorfa no es facil poder hacer una consulta ni tampoco podemos hacer una 
consulta como Ia que pretendfan elias hacer en su, en sus redes asf de que se ponen a 
hacer Ia consulta en Ia red o que se paran en las Cuatro Culturas y el que levanta Ia mana 
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en contra de elias lo acribillan, entonces realmente tiene que ser un sistema diferente y 
estamos trabajando en ella, sin embargo ya Ia tenemos mas o menos preparada, pero 
estamos dejandole tiempo al tiempo para que porque elias tambien se que el tiempo es 
el principal enemigo que tienen y muchos de elias probablemente van a desistir, 
quisieramos creer eso, pero realmente las decisiones en ese sentido no son faciles, no 
queremos exponerle ni a ustedes a nadie absolutamente a nadie en relacion a esta 
tematica, ni tampoco vamos a venir como autoridades a plantear una postura personal en 
este tema, les pedirfa muy encarecidamente que como autoridades no nos pronunciemos 
en este tema, lo podemos hacer en una forma particular, pero como autoridades 
definitivamente no podemos hacerlo porque no podemos conducir a nuestros estudiantes 
en una u otro direccion, esto es un tema muy personal, institucionalmente hemos 
respondido a las invitaciones de participar en las mesas mediante representantes, el 
oficialismo planteo una mesa, fue un representante de nuestra Universidad; Ia 
Plataforma hoy planteo una mesa alterna, hubo representatividad de nuestra 
Universidad. Y vamos a plantear siempre nuestro talento como Universidad para poder 
participar en estas mesas, porque somas creo y no es obcecado ni nada si no ni es sesgo, 
somas los mas inteligentes del pafs en el termino de poder brindar soluciones ante Ia 
problematica nacional, arrojar luces, tenemos a nuestra disposicion mentes brillantes que 
pueden plantear soluciones y que podamos orientar si es que realmente las partes se 
ponen a buscar salidas cientfficas, sensatas y patrioticas, ahara si vamos a estar con que 
solo queremos que es que esta buena eso pero lo que nos interesa es otra cosa, nunca 
jamas vamos a salir, porque detras de todo eso (mica y exclusivamente lo que hay es 
"FUERA JOH" eso es todo, esa es Ia meta ulterior, y ante eso o sea no nos podemos estar 
pronunciando o sea eso es un tema cada quien es un tema politico, cada quien sabra en 
que postura esta, y al igual que como sabemos que el noventa par ciento (90%) de los 
estudiantes esta de acuerdo con que quiere volver a clases, un porcentaje similar de Ia 
hondureiiidad esta de acuerdo con esas dos palabras, entonces sin embargo tenemos que 
tener Ia sensatez de entender que somas conductores del pensamiento nacional, y como 
tales tenemos que conducirnos con inteligencia con prudencia, pero con responsabilidad, 
eso es lo que yo les podrfa decir antes de cederle Ia palabra a quien quiera de ustedes 
poder participar." 

Participando al respecto Ia Msc. Imelda Lizeth Valladares, Msc. Reyna Marfa Sagastume, 
Abog. Bessy Margoth Nazar, Dr. Jorge Alberto Valley Ia Msc. Alina Sobeyda Molina. 

Finalmente, el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, concluyo: "Gracias, en efecto como 
bien decfa Ia Licenciada Valladares o sea cada unidad es completamente diferente, y 
correspondera par lo tanto a Ia Vicerrectorfa Academica con ustedes analizar Ia posicion 
de cada una de las unidades academicas para ver como estamos con el tiempo, en UNAH
VS par ejemplo le voy a preguntar a Ia Directora ya tenemos demasiado tiempo cerrado, 
igual esta Microbiologfa tiene problemas, o sea todas, es que hay, Microbiologfa cerrada, 
UNAH-VS cerrada, Odontologfa, en Choluteca tienen problemas muy serios, entonces cada 
unidad academica tiene que llevar un conteo muy clara y cuando es en un Centro Regional 
es complicado porque es diversidad de areas del conocimiento cada uno con conflictiva sr-~/Q>.~ ~ 
diferente asf como esta usted planteando, entonces es una situacion en Ia cual como ~ "~~ ~ 

~ . 'F 
autoridades nos toea realmente hacerles caer en razon a los estudiantes que el tema es &· rmm;;-mmo1 % 
preocupante para elias, y no perder su Perfodo Academico porque es nuestra~ ~ 

responsabilidad como autoridades es tratar de impedir que lo pierdan, y maxime que~ ~ 
> c: 

estamos hablando en el pasado cuando se han perdido situaciones han sido par temasz :-
meramente universitarios a lo interior, yen este momenta no son par temas universitarios ::;) "' 
a lo interior es par temas de pafs, cualquiera dirfa buena esto es una cosa mas grande que 
el tema universitario superior, pero realmente el problema que hayes que con ver cerrar 
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Ia Universidad no se esta contribuyendo en nada a resolver el problema de pafs, entonces 
alii es donde tenemos que tener Ia creatividad suficiente para poder acercarnos a nuestros 
estudiantes y hacerlos entrar en razon, estoy hacienda mi porcion, y les pediria a cada uno 
de ustedes que haga lo propio para ese mismo proposito. Esa justamente es Ia conclusion 
de este, de este corolario que hemos tenido ahorita, creo que ya hemos conversado 
bastante, ya el pensar de este Consejo Universitario estaba muy clara esta es una realidad 
nacional que tenemos que abordar con responsabilidad y que tenemos que tener 
posiciones institucionales de ponderacion." 

En virtud de lo anterior se dio por agotado el punta. 

PUNTO No.5 

DISCUSION Y APROBACION DEL DICTAMEN PRESENTADO POR LA COMISION 

NOMBRADA PARA EQUE ANALIZARAN LA SOLICITUD DE OTORGAMIENTO DE 

DISTINCION DE DOCTORADO HONORIS CAUSA EN HUMANIDADES A LOS SENORES 

ADELINO BRAZ Y PIERRE-CHRISTIAN SOCCOJA, POR SUS RELEVANTES SERVICIOS A LA 

CIENCIA Y A LA CULTURA DE NUESTRO PAIS Y A NIVEL CENTROAMERICANO, ASI COMO 

SU DECIDIDO Y SIGNIFICATIVO APOYO A LA FACULTAD DE HUMANIDADES Y ARTES. 

PRESENTADO POR LA ARQ. ROSAMALIA ORDONEZ, DECANA DE LA FACULTAD DE 
HUMANIDADES Y ARTES. 

Para el desarrollo de este punta el Secretario Msc. Oscar Arqufmedes Zelaya, dio lectura al oficio 
contentivo de: 

Nota de fecha 18 de junio de 2019. Dirigida al Msc. Oscar Arqufmedes Zelaya, Secretario 
del Consejo Universitario, en donde por este media Ia Comision nombrada segun 
Acuerdo No.CU-E-063-06-2019, presenta dictamen relativo al otorgamiento de Ia 
distincion de DOCTOR HONORIS CAUSA EN HUMANIDADES, a los senores ADELINO 
BRAZ Y PIERRE-CHRISTIAN SOCCOJA, por sus relevantes servicios a Ia ciencia y Ia cultura 
de nuestro pafs y a nivel centroamericano. Comisi6n de Dictamen. 

Seguidamente Ia Abog. Bessy Margoth Nazar, presento el dictamen contentivo de: "DICTAMEN. 
MIEMBROS DEL HONORABLE CONSEJO UNIVERSITARIO, UNIVERSIDAD NACIONAL AUT6NOMA 
DE HONDURAS. Estimados miembros de Consejo Universitario: Por este media, y en calidad de 
integrantes de Ia Comision de Dictamen delegada para revisar Ia propuesta de concesion del 
HONORIS CAUSA A LOS DISTINGUIDOS SENORES ADELINO BRAZ Y PIERRE-CHISTIAN SOCCOJA, en 
sesion extraordinaria del 18 de junio del presente ano, hacemos de su conocimiento que hemos 
recibido y revisado toda Ia documentacion de respaldo necesaria. Por lo que, y a continuacion, 
presentamos los argumentos. CONSIDERANDO (1): Que nuestra Universidad ha mantenido una 
fruct ffera relacion en materia de educacion y cultura con el pueblo y gobierno frances, 
especialmente a traves de Ia cooperacion exterior francesa y su lnstituto Frances de America 
Centra (IFAC), organa encargado de impulsar y cofinanciar acciones de cooperacion con 
entidades locales, regionales y multilaterales en nuestra region. CONSIDERANDO (2): Que esta 
relacion ha permitido fortalecer Ia formacion de docente de diversas facultades de nuestra 
Universidad, mediante el otorgamiento de becas para cursar estudios de posgrado y que, ~'+'._~rs; ~e. 
durante los ultimos a nos, Ia relacion entre Ia UNAH y Ia cooperacion del gobierno frances se ha ~ ~ ~~~ % 
potenciado, permitiendo significativos avances en materia de educacion y cultura, que han sido ~· l.iJirr~J ~ 
de gran beneficia para nuestro pafs en el ambito educativo superior y en el sistema publico de~ I E 

::r z 
educacion. CONSIDERANDO (3): Que durante Ia gestion de los distinguidos Senores Soccoja ~ I g 
Braz, fue este el momenta de gestion y creacion de Ia Catedra Cultural Franco-Hondurena,~ ~ 
desarrollada anualmente desde 2016, que ha permitido abordar crfticamente temas complejos \!!lil~~iil/"' 
vinculados al desarrollo academico y Ia realidad nacional que no han sido abordados desde Ia 
academia y Ia sociedad. CONSIDERANDO (4): Que las decididas gestiones de los distinguidos SECR 
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senores Soccoja y Braz han permitido -entre otros- los importantes avances que a continuacion 
se detallan: Puesta en marcha, a partir de 2016, de acuerdos de cooperacion y otorgamiento de 
becas a nivel de posgrado (Mastery Doctorado) para docentes de Licenciaturas, especialmente 
de Frances como Lengua Extranjera (FLE) y otras areas de conocimiento de nuestra Universidad, 
con el fin de especializarlos en el marco de Ia renovacion del personal docente. En 2016 fue 
organizado y realizado el Primer Encuentro Franco-America Central de Presidentes de 
Universidades francesas, directores de Escuelas de lngenieros y sus homologos Rectores de las 
Universidades Publicas de America Central, estableciendo vfnculos con instituciones francesas 
del nivel superior. CONSIDERANDO (5): Que, como parte Ia valiosa gestion del Sr. Embajador 
Soccoja y el Sr. Director Braz, en el marco del programa de reintroduccion del frances en el 
sistema escolar publico, durante el ano de 2017 fue firmado el convenio entre Ia Embajada de 
Francia en Honduras, Ia Secretarfa de Educacion y nuestra Universidad, para el reclutamiento de 
nuevos docentes de FLE para el sistema educative publico, 19 anos despues de haber existido el 
ultimo programa de Frances en este campo. CONSIDERANDO (6): Que Ia cooperacion en el 
ambito educative ha sido amplia, destacando ademas importantes contribuciones en el ambito 
de las ciencias medicas y Ia salud publica, con el decisive apoyo del Excelentfsimo Senor 
Embajador Soccoja, especialmente con el impulse al Simposio de Arbovirosis: El dengue, el 
Chikunguna y el Zika "Retos y desaffos para Ia salud publica", que al memento ha desarrollado 4 
ediciones, asf como importantes aportes en el campo del estudio de Ia epilepsia y el 
otorgamiento de becas completas para estudios de maestrfa en el area de ingenierfa. 
CONSIDERANDO (7): Que el Sr. Braz ha tenido una vinculacion academica permanente con 
nuestra Universidad, impartiendo diversas conferencias en los ambitos de las humanidades, y ha 
sido clave en el impulse de encuentros internacionales, coloquios y encuentros academicos entre 
docentes y estudiantes, asf como movilidades internacionales de miembros de Ia Facultad de 
Humanidades y Arte de nuestra Universidad. CONSIDERANDO (8): Que el Senor Adeline Braz, a 
traves del IFAC, ha impulsado decisivamente el estudio de las humanidades, mediante el 
fortalecimiento del Departamento de Filosoffa de nuestra Facultad de Humanidades y Arte a 
traves de conferencias, seminaries, simposios, encuentros y congresos academicos, movilidades 
e investigacion. Que el Senor Soccoja, a traves deiiFAC, ha apoyado decididamente esta gestion. 
CONSIDERANDO (9): Que Ia reactivacion de esta importante relacion en materia educativa y 
cultural entre nuestra Universidad y el Gobierno de Francia ha sido posible -en gran parte
gracias a las gestiones y compromise decidido del Doctor Adeline Braz, Director del Institute 
Frances para America Central desde el ano 2105, y del Excelentfsimo Senor Pierre-Christian 
Soccoja, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en Tegucigalpa del pueblo y gobierno de 
Francia desde el ano 2015. CONSIDERANDO (10): Que el pasado 26 de marzo del presente ano 
nuestra Universidad recibio Ia "acreditacion sin reservas" por el Alto Consejo de Ia Evaluacion de 
Ia lnvestigacion de Ia Educacion Superior de Francia (HCERES), despues de alcanzar los 
parametres destacables de calidad y prestigio institucional, siendo Ia primera macrouniversidad 
del mundo en lograr acreditacion por este prestigioso ente frances. CONSIDERANDO (11): Que 
los distinguidos senores Adeline Braz y Pierre-Chistian Soccoja son profesionales formados al 
mas alto nivel, que ambos han producido y publicado documentos cientfficos que han significado 
importantes aportes en sus ambitos de conocimiento y accionar. CONSIDERANDO (12): Que de 
acuerdo al Reglamento para el otorgamiento de Distinciones Honorfficas de Ia Universidad 
Nacional Autonoma de Honduras en su articulo primero establece que se confiere Ia distincion 
de Doctorado honoris causa por trabajos de investigacion cientffica o por relevantes servicios a Ia s; ~~~ ~0 
ciencia y a Ia cultura. CONSIDERANDO (13): Que el 22 de marzo de 2019 Ia Asamblea de ~ . ::: ~ "' ~ 
Profesores del Departamento de Filosoffa, reunida en sesion ordinaria, determino apoyar Ia ~ ILuCEM Al'r~!ID ~ 

mocion presentada por el Master Angelo Moreno, tendiente al otorgamiento de Ia alta distincion ~ 'E 
como Doctor Honoris Causa, al Dr. Adeline Braz. CONSIDERANDO (14): Que el miercoles 03 de ~ 1 ~ 

> . c:: 
abril, en reunion del claustra de profesores de Ia Carrera de Lenguas Extranjeras Ia mayorfa de z I $' 
los profesores presente votaron a favor de Ia propuesta de otorgamiento de Ia distincion como ~ "' 
Doctor Honoris Causa al Dr. Adeline Braz y al Dr. Pierre-Chistian Soccoja. CONSIDERANDO (15): 
Que el dfa 12 de abril del presente ano se llevo a cabo Ia Asamblea Ordinaria no. 18 de los 

SE CRETARIA 
.,. N~~.I(I IJIIIIIF!ISI~ i> ~' 
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Docentes del Departamento de Letras, donde se someti6 a votaci6n Ia iniciativa para otorgar el 
Doctorado Honoris Causa al senor Christian Soccoja y senor Adelino Braz, que de acuerdo a Ia 
transcripci6n del punto de acta no. 4 fue aprobada par 20 votos a favor, cera abstenciones y cera 
votos en contra. CONSIDERANDO (15) : Que en sesi6n extraordinaria del dfa 22 de mayo delano 
en curso, se present6 y debati6 como punta unico Ia solicitud de nombrar como Doctor Honoris 
Causa a dos ilustres miembros de Ia Embajada de Francia, y que de acuerdo a Ia certificaci6n del 
punta de acta No. 3, luego de su presentaci6n y discusi6n, Ia asamblea vot6 y aprob6 par 
unanimidad Ia propuesta de elevar ante el Excelentfsimo Consejo Universitario Ia solicitud de 
otorgar esta alta distinci6n. POR TANTO: Esta Comisi6n amparada en el Reglamento para el 
otorgamiento de distinciones honorfficas de Ia Universidad Nacional Aut6noma de Honduras, 
solicita, muy respetuosamente al Excelentfsimo Consejo Universitario: 1. Otorgar Ia alta 
distinci6n de Doctorado Honoris Causa en Humanidades a los senores Adelino Braz y Pierre
Chistian Soccoja, par sus par relevantes servicios a Ia ciencia y a Ia cultura de nuestro pafs y a 
nivel centroamericano, asf como su decidido y significative apoyo a Ia Facultad de Humanidades 
y Arte. 2. De ser otorgada esta alta distinci6n, hacer entrega en Ciudad Universitaria en 
ceremonia publica. Sin otro particular, me suscribo de ustedes reiterando mis saludos 
respetuosos. {F) Bessy Margoth Nazar, Coordinadora. Alina Sobeyda Molina y el Dr. Jorge 
Alberto Valle. 

La Presidencia somete a discusi6n el presente punto. Manifestandose al respecto el Presidente 
Dr. Francisco Jose Herrera, Msc. Vilma Lorena Ochoa, Dr. Jorge Alberto Valle, Abog. Bessy 
Margoth Nazar y Ia Arq. Rosamalia Ordonez Ferrera. Suficientemente discutido. Se aprob6 con 
35 votos a favor y 0 en contra. 

En consecuencia, el Consejo Universitario adopt6 los siguientes Acuerdos: 

"ACUERDO No. CU-E-085-06-2019. ACUERDA: PRIMERO: Otorgar Ia distinci6n de 

DOCTOR HONORIS CAUSA en Humanidades al SENOR ADELINO BRAZ, Director del 

Institute Frances de America Central (IFAC), por sus relevantes servicios a Ia ciencia 

y a Ia cultura de nuestro pais y a nivel centroamericano, asi como su decidido y 

significative apoyo a Ia Facultad de Humanidades y Arte . SEGUNDO: Se instruye a Ia 

Rectorfa, y a Ia Secretaria del Consejo Universitario de Ia UNAH, para que en acto 

solemne Ia Presidencia del Consejo Universitario entregue este reconocimiento con 

todos los honores correspondientes, el dia jueves once (11) de julio de dos mil 
diecinueve (2019), en el Auditorium del Edificio Alma Mater. TERCERO: El presente 

acuerdo es de ejecuci6n inmediata. COMUNIQUESE. (F Y S) OSCAR ARQUIMEDES 

ZELAYA, SECRETARIO CONSEJO UNIVERSITARIO." 

"ACUERDO No. CU-E-086-06-2019. ACUERDA: PRIMERO: Otorgar Ia distinci6n de 

DOCTOR HONORIS CAUSA en Humanidades al DR. PIERRE-CHRISTIAN SOCCOJA, 

Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de Francia en Honduras, por sus por 

relevantes servicios a Ia ciencia y a Ia cultura de nuestro pais y a nivel 

centroamericano, asi como su decidido y significative apoyo a Ia Facultad de ~ ~ ~ o~ 
Humanidades y Arte. SEGUNDO: Se instruye a Ia Rectorfa, y a Ia Secretarfa del g ;~~ ~ 
Consejo Universitario de Ia UNAH, para que en acto solemne Ia Presidencia del : ~t .. As••ffl!l ~ 

'<r ,.,., 

Consejo Universitario entregue este reconocimiento con todos los honores ~ 

correspondientes, el dia martes dieciseis (16) de julio de dos mil diecinueve (2019), ~ , 
en el Auditorium del Edificio Alma Mater. TERCERO: El presente acuerdo es de~ 1 

--:: 

ejecuci6n inmediata. COMUNIQUESE. (F Y S) OSCAR ARQUIMEDES ZELAYA, 

SECRET ARlO CONSEJO UNIVERSITARIO.'' 
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LECTURA, DISCUSI6N Y APROBACI6N DEL ACTA NUMERO: CU-E-007-06-2019. 

Para el desarrollo de este punto el Secretario Msc. Oscar Arqufmedes Zelaya, solicit6: "Les 
pedirfa que nos dispensaran Ia elaboraci6n, lectura, discusi6n y aprobaci6n del acta de esta 
sesi6n, y poderla presentar en Ia sesi6n siguiente, el acta correspondiente sin perjuicio de que 
los Acuerdos son de Ejecuci6n lnmediata, Ia Secretarfa se compromete a eso, les solicitarfa su 
aprobaci6n si estan de acuerdo por favor, gracias." Suficientemente discutida Ia dispensa. Se 
aprob6 por unanimidad. 

PUNTO No.7 
CIERRE DE LA SES16N 

Finalmente, el Presidente Dr. Francisco Jose Herrera, concluy6: "Se cierra Ia Sesi6n cuando son 
las seis y treinta y seis minutes de Ia tarde, 06:36(hrs), de hoy martes dieciocho de junio del dos 
mil diecinueve, muchas gracias." 

La Presidencia cerro Ia sesi6n a las 06:36(hrs) de Ia tarde. 

FRANCISCO JOSE HERRERA ALVARADO 
PRESIDENTE 
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